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DURANGO, DGO. 

El Zoológico Sahuatoba se ha
convertido en uno de los
lugares favoritos de los
turistas y duranguenses en
estas vacaciones, sobre todo
porque se han encontrado con
un espacio en el que se cuida
verdaderamente a los
animales, confirmó Toño
Ochoa.

Tan sólo en el reciente fin de
semana se recibieron a casi 4
mil visitantes; de hecho, está
cerca de alcanzar 150 mil
personas de enero a la fecha,
destacó el director del
Zoológico, Karlo Sánchez.

“Los duranguenses y turistas
han decidido tomar el
Zoológico como un espacio
recreativo, lo que deriva en un
incremento significativo de
visitantes”, expresó.

Esto es gracias a la calidad de
vida que se brinda a los

animales, los nacimientos de
nuevos ejemplares como dos

venados cola blanca y una
cebra, así como las mejoras

constantes en las instalaciones
por iniciativa de Toño Ochoa.

Zoológico Sahuatoba, el favorito de
turistas y duranguenses: Toño Ochoa



GÓMEZ PALACIO, DGO.

En la localidad de Gregorio A.
García, en el municipio de Gómez
Palacio, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, entregó 20
patrullas nuevas para fortalecer
las acciones de vigilancia y
prevención en los municipios de
la región, con lo que refrenda su
compromiso para mantener una
Laguna segura.

“Si no hay seguridad no hay
nada, ya vivimos tiempos
complejos y no queremos
volveros a vivir” aseguró el
Mandatario al llevar las nuevas
unidades que se destinarán a las
estaciones de la Policía Estatal de
los municipios de Gómez Palacio,
Mapimí, Cuencamé, Santa Clara y
Tlahualilo, las cuales recibió  a
nombre de sus homólogos, la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale.

Uno de los ejes estratégicos de
la actual administración, es
mantener un gobierno seguro,
respetuoso y en paz, para ello, se
fortalece a los cuerpos policiales
con la renovación del parque
vehicular, la capacitación
constante, infraestructura y la
mejora de la tecnología de
comunicación e inteligencia. 

Villegas Villarreal reconoció que
el hecho de que Durango se
ubique en el tercer lugar en los
índices de seguridad nacional, es
el resultado del trabajo diario, del
compromiso y la entrega de todos

elementos de las diversas
corporaciones, así como la
coordinación de los tres órdenes
de Gobierno.

Acompañaron al gobernador en
este acto, la alcaldesa de Gómez

Palacio, Leticia Herrera Ale, el
secretario de Seguridad Pública,
Óscar Galván Villarreal; el titular
del Mando Especial Laguna, Óscar
Fernando Pastrana Mendoza y el
subsecretario de Gobierno en La

Laguna, Raúl Meraz Ramírez.
Para finalizar, el Gobernador

indicó que es necesario no bajar
la guardia y trabajar
incansablemente por la seguridad
de los habitantes de La Laguna.
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Con 20 patrullas nuevas Esteban
fortalece la seguridad en La Laguna 



DURANGO, DGO. 

Con la amplia presencia de
turistas en Durango, el
operativo “Soy tu Anfitrión”
está resultando de gran
trascendencia en estas
vacaciones con la atención a
los visitantes para que
conozcan todas las riquezas
que ofrece la ciudad, informó
Toño Ochoa.

Conforme a los primeros
resultados en el operativo, los
turistas nacionales y
extranjeros están
reconociendo a Durango como
una ciudad limpia, muy
cuidada y sobre todo con
diferentes atractivos, destacó
por su parte la directora
municipal de Promoción
Turística, Elvira Silerio Díaz 

Explicó que principalmente
en el Centro Histórico de la
ciudad y algunos otros puntos
clave se encuentran los
jóvenes que participan en este
programa.

“Previamente los
capacitamos en atención al
turista, así como en cultura e
historia básica de Durango
para que puedan recibir a

nuestros visitantes de la mejor
manera”, precisó.

A esto se suma una gran

atención de la Policía Turística
que se ha encargado de
garantizar la paz y

tranquilidad de visitantes y
familias duranguenses,
concluyó la directora.
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Apapacha Durango al turismo nacional y
extranjero: Toño Ochoa



DURANGO, DGO. 
La Plaza Fundadores volverá a

ser lo que antes era, un espacio de
recreación para que familias y
visitantes, disfruten de la cultura
y diversas actividades, entre
fuentes, jardines y luminarias, lo
cual, volverá a ser una realidad
con los trabajos de rehabilitación
y rescate, luego de que
permaneciera olvidada y
vandalizada durante varios años.

Esta plaza fue construida para
conectar a la gente  con el pasado,
pero con un signo de modernidad
que incluyó consolidar los muros
del templo, construir
contrafuertes, colocar herrería
artística, fuentes con iluminación,
andadores y mobiliario urbano,
sin embargo, por la falta de
mantenimiento y abandono, ya
no luce como era.

Las tres fuentes instaladas
tienen daños en boquillas, faltan

luminarias, placas metálicas,
acrílicos, bombas; los equipos de
enfriamiento presentan daños,
los nichos  ya no tienen
iluminación y han sufrido el robo
de los objetos que en ellos
resguardaban, provocando que la
vista al frontispicio de la
Universidad Juárez y el templo de
San Juanita de los Lagos, sea
opacada por los cuantiosos
deterioros.

Ante esta situación y en
respuesta a las peticiones de la
ciudadanía, el gobernador
Esteban Villegas, pondrá en
marcha obras como el
mejoramiento de espacios
familiares y turísticos, como la
Plaza Fundadores, así como la
remodelación y rehabilitación de
otros paseos, corredores, puentes,
plazas, vialidades del Centro
Histórico y principales accesos a
la ciudad, como un regalo a

Durango en su 460 aniversario.
Sobre este tema, Juan Carlos

Mendivil Nájera, agradeció los
trabajos de mejoramiento y
rehabilitación en la capital;
“realmente el cuidado de espacios
públicos es favorable, ya que es lo
representativo de Durango”, dijo,
pero también pidió a los
duranguenses involucrarse y ser
parte de este rescate y cuidado
del Centro Histórico y todo el
estado.

Agregó que a nueve meses de la
Administración Estatal, Esteban
Villegas está haciendo una
excelente gestión, las cosas van
avanzando poco a poco y van por
buen camino.

Víctor Sánchez habló sobre lo
mucho que le gusta pasear por el
centro de Durango, y reconoció el
esfuerzo del Mandatario Estatal,
que además de hacer más obra,
también es importante cuidar lo

que ya tenemos, por lo que él se
sumó a cuidar y mantener limpia
la ciudad, como lo deberían de
hacer todos, indicó.

Johny Rojas Antuna del
municipio de San Dimas, indicó
que ya tiene varios años
radicando en la capital y
manifestó su agrado para que
algunos espacios como las plazas,
vuelvan a tener vida, ya que son
atractivos turísticos y gobiernos
anteriores no le tomaban mucha

importancia, pero ahora, es de
reconocer el impulso de Esteban
Villegas en un cuidado al Centro
Histórico de la capital.

De esta manera es como los
duranguenses se unen al cuidado
de la ciudad y se comprometen a
seguir trabajando juntos para que
Durango siga siendo una de las
ciudades más bonitas, seguras y
con inversión, como lo ha
distinguido el gobernador
Esteban Villegas.
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Rehabilitará Gobierno de Esteban
Plaza Fundadores que durante
años ha sido vandalizada



DURANGO, DGO. 

El Congreso del Estado avanza
en la construcción de la reforma
electoral a través las reuniones de
trabajo de las comisiones
legislativas de Gobernación y de
Asuntos Indígenas.

Durante la reunión de la
Comisión de Gobernación que
preside la diputada Gaby
Hernández López, se dio lectura
al informe que presentó la
Comisión de Asuntos Indígenas,
sobre las actividades y foros de
consulta en materia de derechos
políticos de las comunidades
indígenas que se realizaron tanto
en Durango como en el municipio
del Mezquital, específicamente en
la comunidad de la Guajolota.

Además, se dio a conocer a los
diputados locales el documento
donde los pueblos originarios se
manifestaban a favor de las

acciones afirmativas para
garantizar sus derechos.

Dentro de la jornada de trabajo,
también se presentó el informe
de la Comisión de Atención a las
Personas con Discapacidad y
Adultos Mayores, respecto a la
consulta con personas de este
sector, asociaciones civiles y
activistas que se desarrollaron en
los municipios de Gómez Palacio
y en la capital del Estado, para
incluir sus planteamientos en los
dictámenes de reformas a la Ley
de Instituciones y Procedimientos
Electorales para el Estado.

Cabe destacar que de manera
previa los integrantes de la
Comisión de Asuntos Indígenas,
que preside la diputada Sandra
Reyes, aprobaron por
unanimidad, el citado informe
dando continuidad a los trabajos
de la consulta de los pueblos
originarios.

Durante las comisiones
legislativas se contó con la
presencia de los diputados

Bernabé Aguilar, J. Carmen
Fernández, Fernando Rocha,
Ricardo López, Enrique Benítez y

la legisladora Marisol Carrillo; de
manera virtual estuvo el
legislador Gerardo Galaviz.

LOCAL6 VIERNES 28 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Avanzan trabajos en materia electoral



VIERNES 28 DE JULIO DEL 2023 7WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO. 

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
Toño Ochoa ayudó
inmediatamente a la familia de la
comunidad de El Conejo que el
pasado viernes sufrió de un
incendio en su vivienda,
perdiendo todas sus
pertenencias.

A través de DIF Municipal,
recibieron apoyos alimentarios,
cobijas, colchonetas, colchones,
así como ropa y zapatos,
mientras que elementos de
Protección Civil fueron los que
actuaron en su momento para
apagar el fuego.

“Estoy muy contenta y muy

agradecida porque nos están
apoyando, desde el incendio con
los bomberos, porque vivimos
cuatro en esta casa”, expresó la
señora Lizbeth Guadalupe Ruiz
Cárdenas.

La ayuda no se queda aquí, DIF
Municipal dará seguimiento a sus
necesidades para que logren salir
adelante tras perder su hogar en
este incendio, afirmó su directora,
Isabel Ontiveros.

“Nos toca compartir estos
momentos tristes, pero lo bueno
es que el gobierno municipal nos
está atendiendo, con Toño Ochoa
que da respuesta a las personas
que están en desgracia”, dijo
también por su parte Miguel
González, presidente de la Junta
Municipal de El Conejo.

Nunca hay
que dejar
solo a otro
duranguense:
Toño Ochoa
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Nueve ponencias aprobadas para el tercer coloquio en docencia universitaria
DURANGO, DGO.
El tercer coloquio en docencia

universitaria de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
programado para los días 3 y 4 de
agosto, contará por primera vez
con un espacio para exposición de
ponencias. Rosa Angélica Zamora,
directora de Desarrollo y
Fortalecimiento Académico,
informó que se han recibido diez
propuestas, de las cuales nueve
fueron aprobadas por el comité
académico encargado de revisar
los resúmenes, al cumplir con los
parámetros establecidos en la
convocatoria.

La académica universitaria
comentó que básicamente el
tercer coloquio en docencia
universitaria nace para que los
académicos puedan mostrar sus
trabajos, porque al interior de la
UJED hay una gran riqueza en
recursos humanos, sin embargo,
“… no conocemos lo que hacen
nuestros pares académicos, por lo
que se abrirá este foro en el que
podrán plantear sus
investigaciones, sus trabajos de
divulgación y, por ende, se genere
un espacio de intercambio
académico”.

Las ponencias aceptadas
provienen de diversas áreas de la
Universidad, incluyendo la
Preparatoria Nocturna, las
Facultades de Ciencias Exactas,
Derecho y Ciencias Políticas,
Medicina Veterinaria y Zootecnia,
el Instituto de Silvicultura e
Industria de la Madera y el Centro
de Negocios de la FECA. Los temas
abordados incluyen estrategias de

mediación pedagógica y
actividades de innovación en el
aula.

Además de las ponencias, el
coloquio contará con la exposición
de carteles de egresados del
diplomado en docencia
universitaria y dos conferencias
magistrales en formato virtual.
Uno de los conferencistas será el
Dr. William Povera Fernández,

profesor-investigador de la
Escuela de Matemáticas de la
Universidad de Costa Rica. El
segundo conferencista aún no ha
confirmado su asistencia, pero se
busca que sea con un tema
relacionado con estrategias de
innovación pedagógica en las
artes.

También se llevará a cabo una
mesa de diálogo centrada en el

tema de la inteligencia artificial,
en la que se promoverá la
discusión e intercambio de ideas
entre los participantes.

Zamora subrayó que eventos
como este son fundamentales
para fortalecer la preparación y
empatía entre los académicos de
la Universidad, fomentando una
mayor cohesión e identidad
universitaria.

DURANGO, DGO. 
Como parte del convenio de

colaboración entre el Instituto
Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI) y la Facultad de
Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura (FICA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), llevó a cabo al
curso "Capacitación de la
normatividad técnica del SNIEG
aplicada a levantamientos
topográficos, con la norma
técnica para el sistema geodésico
nacional y norma técnica de
estándares de exactitud
posicional". Este curso fue
dirigido a docentes de la UJED.

En la inauguración de la
capacitación estuvieron presentes
José Othón Huerta Herrera,
subsecretario general académico
de la UJED; Roberto de Jesús
Gómez Estrada, director de la
FICA; Efraín Limones García,
coordinador estatal del INEGI; y
Armida Soria Carrera,
subdirectora estatal de geografía
y medio ambiente del INEGI.

El objetivo del curso fue que los
participantes adquirieran la
capacidad de realizar
levantamientos geodésicos y
nivelaciones diferenciales
utilizando equipos GNSS (Sistema
global de navegación por satélite)
y nivel electrónico. También se
buscó que aplicaran la
normatividad técnica del SNIEG y
realizaran el análisis de las
características y calidad de la

información geográfica, con el fin
de detectar las acciones
necesarias para cumplir con los
estándares propuestos en dicha
normatividad.

Efraín Limones García destacó la
oportunidad que representa esta
capacitación para los docentes de
la UJED, ya que el uso de la
tecnología GNSS les permitirá
realizar análisis de relieves y
determinar su seguridad, lo que

les ayudará a desarrollar diversos
proyectos y obras en áreas como
la construcción de viviendas,
centros comerciales,
infraestructura vial, puentes,
entre otros.

Roberto Gómez Estrada,
director de la FICA, celebró el
tener este curso y resaltó la
importancia de contar con
personal altamente capacitado
en el uso de la tecnología GNSS y

en topografía. Esto, dijo,
beneficiará a los más de 800
estudiantes de Ingeniería Civil y
Arquitectura de la UJED, quienes
podrán aplicar estos
conocimientos en su formación
académica y profesional.

El curso tuvo una duración de
30 horas teóricas y 24 horas
prácticas, y se llevó a cabo de
manera virtual, con fecha de
finalización el 7 de julio de 2023.

INEGI capacita a docentes de la UJED en el
manejo y análisis de información geográfica
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Ha*Ash
regresa
triunfante a
Durango con
su gira "Mi
Salida
Contigo"

DURANGO, DGO. 
Las hermanas Hanna y Ashley,

integrantes de Ha*Ash,
regresaron con entusiasmo a los
escenarios para reencontrarse
con el público duranguense y
presentar su nueva gira titulada
"Mi Salida Contigo", parte de la
nueva discografía "HaAshtag".

Tal y como se había anunciado,
Ha*Ash formó parte de la
cartelera de artistas invitados
para la Feria Nacional Francisco
Villa 2023. La noche del miércoles
26 de julio, miles de fans se
reunieron en la Velaria para
presenciar su actuación y
emocionarse con su música en
vivo.

Antes de su presentación
estelar, las talentosas artistas
ofrecieron una rueda de prensa.
Durante su encuentro con los
medios de comunicación
duranguenses, compartieron con
entusiasmo que están trabajando
en nuevos temas junto a artistas
invitados. Aunque no revelaron
muchos detalles, adelantaron que
en el mes de agosto lanzarán una
nueva canción en colaboración
con otro artista, manteniendo la
emoción y sorpresa para sus
seguidores.

El espectáculo inició con las
canciones "Lo que un hombre

debería saber", "Ojalá" y "Dos
copas de más", las cuales fueron
coreadas por sus seguidores. Las
hermanas expresaron su emoción

por regresar a tierras
duranguenses y la alegría de
encontrarse frente a un lleno total
de espectadores.

El show continuó con "Supongo
que lo sabes" y "Eso no va a
suceder", para después ofrecer un
popurrí de su primer álbum,

seguido por "Ex de Verdad", "Mi
niña mujer" y "Estés donde estés".
En un animado intermedio,
interactuaron con el público y
realizaron un karaoke en vivo
donde un afortunado fan
participó y cantó junto a las
artistas la canción "Mi salida
contigo". El repertorio prosiguió
con "No pasa nada" y "Te dejo en
libertad".

El espectáculo fue elogiado por
todos los presentes y las
hermanas Ha*Ash recibieron
muestras de cariño por parte del
público, quienes les entregaron
algunos regalos durante la recta
final del concierto, llenando la
velada de emoción y gratitud.

Antes de la actuación estelar de
Ha*Ash, la talentosa solista
duranguense Andrea Núñez
también deslumbró al público
con su actuación en un momento
memorable de la noche.

Entre serpentinas, globos,
confeti y emociones al borde,
Ha*Ash se despidió de Durango
con interpretaciones llenas de
pasión de "¿Qué hago yo?", "Lo
aprendí de ti" y, por supuesto,
"Odio amarte", la canción con la
que alcanzaron su primer éxito,
dejando una huella imborrable en
el corazón de todos los asistentes
a esta inolvidable velada musical.
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DURANGO, DGO. 
Continuando con las actividades

que la Feria Nacional Villista 2023
trae para toda la familia, el
escenario del Foro Cultural “Esto
es Durango” se prepara para
recibir este sábado 28 de julio a la
banda sinaloense “El palmito”,
grupo folclórico “Izcalli de
Durango” y a “Studio Artístico
Multidisciplinario Ometeotl”,
quienes se estarán presentando a
partir de las 18:00 horas. 

El ballet folclórico “Izcalli de
Durango” es dirigido por el
maestro Ricardo Ríos Contreras.
La agrupación nació en 2013 con
el objetivo de promover y
difundir la cultura del estado de
Durango y contribuir a que niños
y jóvenes dediquen su tiempo a
esta rama del arte, como lo es la
danza folklórica. “Izcalli” se ha
hecho acreedor a diferentes
premios. Es importante
mencionar que, se presentó en el
evento “Culturas de México” en el

zócalo de la CDMX, el 15 de
septiembre de 2019 antes de la
ceremonia del grito de
Independencia.

“Studio Artístico
Multidisciplinario Ometeotl” una
agrupación que alberga a jóvenes
y adultos entusiastas dedicados al
arte de la danza, quienes se han
presentado en diferentes
escenarios y festivales culturales
de manera local y nacional. Se
han destacado por su espectáculo
multidisciplinario que ofrecen a
todos los presentes, pues
integran técnicas de ballet,
acondicionamiento físico,
gimnasia, baile moderno, danza
folklórica y otras expresiones de
baile, bajo la dirección del artista
duranguense Fernando Vargas. 

Continuando con la
programación para este sábado,

los integrantes de “El Palmito”
banda sinaloense es un género de
la música regional mexicana y in
tipo de conjunto en el que se
interpretan instrumentos de
viento y de percusión. La
agrupación cuenta con más de
siete años como agrupación y se
han presentado en diferentes
escenarios de la entidad, llevando
el baile y la música tatuado en el
corazón. 

El Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED), te
invita a disfrutar de los
espectáculos multidisciplinarios
que se estarán presentando
durante la tarde del sábado y que
son aptos para toda la familia.
Disfruta de la feria, disfruta de la
fiesta de todos los duranguenses
en la Feria Nacional Villista
Durango 2023. 

“Talento Villista”
presenta sábado de
norteño en la FENADU
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Durango, Dgo. 
Este sábado 29 de julio, la

Velaria de la Feria Nacional
Francisco Villa en Durango se
convertirá en un escenario
mágico donde la diversión y la
música serán los protagonistas
del espectáculo infantil de Bely y
Beto. Chicos y grandes tendrán la
oportunidad de disfrutar de sus
grandes éxitos en un evento que
dará inicio a las 20:00 horas.

Los queridos personajes de "Bely
y Beto" prometen un show lleno
de emociones y sorpresas, ya que
abrirán las puertas de su casa
para recibir a todos con bailes y
canciones que animarán a la
audiencia a decir: ¡Yujujui!,
desatando así una serie de
maravillosas sorpresas.

Bely, una de las dos
protagonistas del programa, se
encuentra en la tarea de cuidar a
Beto y Pepo, mientras que Beto se
caracteriza por su naturaleza
juguetona y a la vez caprichosa.
Juntos, estos entrañables
personajes han conquistado el
corazón de millones de niños en
todo el país.

El espectáculo ha sido diseñado
especialmente para niños y
familias que deseen disfrutar de
una velada llena de diversión y
música en vivo. El concierto
promete ser una experiencia

única, donde los asistentes
cantarán y se sorprenderán con
un espectáculo de gran calidad.

¡No te pierdas esta oportunidad
de vivir momentos inolvidables
junto a Bely y Beto en la Feria

Nacional Francisco Villa Durango
2023! Ven y sé parte de un
espectáculo lleno de alegría y

entretenimiento para toda la
familia. La diversión está
garantizada. ¡Te esperamos!

¡Diversión garantizada! Bely y Beto llegan a
la FENADU Durango 2023
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Infobae

La Comisión de la Verdad y el
Acceso a la Justicia para el caso
Ayotzinapa informó que analiza el
sexto informe presentado por el
Grupo Interdisciplinario de
Expertos Independientes (GIEI), al
tiempo que enlistó las
detenciones de los militares que
estuvieron involucrados en la
desaparición de los 43 estudiantes
normalistas.

El 26 de julio, el GIEI presentó su
último informe sobre la
desaparición de los jóvenes
estudiantes ocurrida en
septiembre del 2014. El organismo
internacional destacó en
conferencia de prensa la opacidad
de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), Secretaría de
Marina (Semar) y del entonces
Centro de Investigación y
Seguridad Nacional (Cisen) para
evitar que se conozca la verdad.

El grupo interdisciplinario, que
depende de la Comisión
Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH), señaló al
Ejército Mexicano de realizar el
espionaje de Guerreros Unidos,
algo que dentro de las leyes

mexicanas está prohibido.
Además de presentar un mapeo

de los movimientos de los
militares que estuvieron cuando
ocurrieron los hechos la noche del
26 y madrugada del 27 de
septiembre.

Se informó que este trabajo de
rastreo se realizó luego de
analizar los celulares de los
elementos castrenses, además de
los registros del Centro de Control,
Comando y Cómputo (C4) que

permite seguir movimientos y
comunicaciones de distintas
autoridades en Iguala.

El GIEI también investigó a los
elementos de la policía ministerial
de la Fiscalía de Guerrero durante
y después del ataque, al tiempo de
que apuntó la omisión de las
autoridades en este hecho.

“Las últimas revelaciones
amplían la perspectiva del caso.
Hay muchos obstáculos que se
necesitan superar todavía. El

desafío ha sido monumental. El
informe muestra los distintos
niveles de implicaciones y
responsabilidad de los distintos
niveles del Estado en el ataque de
los 43�, dijo Carlos Beristáin
desde el Centro Cultural
Universitario de Tlatelolco (CCUT).

El GIEI enlistó las omisiones que
las Fuerzas Federal, Sedena y
Marina, han realizado durante su
investigación, al tiempo que han,
según el organismo, intentado

borrar sus huellas en el caso, por
lo que se les imposibilita llegar a
saber qué pasó con los
estudiantes de la Escuela Normal
Rural de Ayotzinapa Raúl Isidro
Burgos.

Por lo anterior, la Comisión de la
Verdad y el Acceso a la Justicia
para el caso Ayotzinapa aseguró
que ya analiza el sexto informe
presentado por el GIEI y “atenderá
las recomendaciones que
contribuyan a alcanzar su
objetivo”.

“Se están analizando las 30
recomendaciones del VI Informe:
ocho sobre la investigación
exhaustiva, completa y seria;
cinco respecto a la unificación de
las averiguaciones; cinco sobre
necesidad de información de
departamentos, autoridades,
unidades de sistemas de
información o inteligencia; tres
respecto a búsquedas; tres
respecto de la justicia, y seis sobre
la participación de las víctimas en
la reparación y la no repetición”,
señala el comunicado del
subsecretario de Derechos
Humanos, Población y Migración
de la Secretaría de Gobernación
(Segob), Alejandro Encinas
Rodríguez

Infobae
Los daños al medio ambiente que

ha causado la construcción del
Tren Maya, la megaobra insignia
del presidente Andrés Manuel
López Obrador, han trascendido
fronteras.

Este jueves un grupo de
personas vandalizó las oficinas de
la ferroviaria Deutsche Bahn,
ubicada en la ciudad de Berlín, en
Alemania. Se trata de una de las
empresas que obtuvo contratos
para la construcción de dicho
transporte.

Y es que activistas del país
europeo lo calificaron como un
proyecto de infraestructura
neocolonial que destruye las
selvas tropicales del sureste de
México.

De acuerdo con el portal
internacional Deutsche Welle
(DW), los activistas destruyeron la
entrada y las ventanas de la
empresa con martillos y artefactos
incendiarios. Además, incendiaron
un vehículo eléctrico de la

compañía que estaba en el
estacionamiento.

Incluso, compartieron una
fotografía que muestra que los
manifestantes escribieron con
aerosol la frase “Stop Tren Maya”
en la puerta de la empresa.

La policía arribó al lugar luego de

que vecinos de las oficinas de
Deutsche Bahn reportaron que
escucharon un fuerte estruendo.

“La Policía sospecha que se ha
tratado de un acto político, ya que
los desconocidos rociaron con
spray las palabras “Stop Tren
Maya” en la ventana de un

edificio”. añadió DW. Asimismo,
indicó que por ahora el caso sigue
en investigación.

Ayer, el Tribunal Internacional de
los Derechos de la Naturaleza
determinó que el Tren Maya viola
los derechos de la naturaleza y de
la comunidad maya del sur del

país, lo que se considera un
ecocidio y un etnocidio.

“El veredicto del tribunal destaca
la violación de los derechos de la
naturaleza y los derechos
bioculturales del pueblo maya,
quienes han sido y continúan
siendo guardianes de su territorio,
cenotes, cuevas, selvas,
biodiversidad y cultivos
tradicionales. Se considera un
crimen de ecocidio y etnocidio, y
el tribunal responsabiliza al Estado
mexicano”, refleja el informe.

El Tribunal Internacional de los
Derechos de la Naturaleza es una
institución internacional creada
por ciudadanos para investigar y
difundir violaciones a los derechos
del medio ambiente.

En su veredicto, firmado por
juristas, economistas y
ambientalistas internacionales,
declara que el Tren Maya vulnera
los derechos de la tierra a ser
respetada, a regenerar su
biocapacidad y a continuar sus
ciclos vitales sin alteraciones
humanas.

“Stop Tren Maya”: manifestantes en Berlín vandalizaron empresa contratada para la obra de AMLO

Comisión para la Verdad de Ayotzinapa analiza el
informe del GIE y enlista a militares arrestados
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Agencias
¿Luis Donaldo Colosio Riojas va

por la presidencia de México con
Movimiento Ciudadano? Esto
respondió en entrevista el alcalde
de Monterrey, rumbo a las
elecciones 2024.

Cabe mencionar que Luis
Donaldo Colosio Riojas había
señalado que Movimiento
Ciudadano debería unirse al
método del Frente Amplio por
México, pero sin el PRI, por lo
mismo se señalaba que no había
dicho sí a la postulación de su
partido.

Actualmente, el proceso de Va
por México está en la etapa de
recolección de firmas de sus
aspirantes para continuar en la
contienda y ser el candidato
presidencial del Frente Amplio.

Esto después de que el INE
aprobara el proceso interno que
realiza la alianza del PRI, PAN,
PRD y la encuesta que hará
Morena con los mismos fines.

Al salir del Museo Metropolitano
de Monterrey, el alcalde Luis
Donaldo Colosio Riojas respondió
a los medios de comunicación si
va a ir por la presidencia de
México.

Luis Donaldo Colosio Riojas dijo

que “ser presidente de México es
un altísimo honor”, sin embargo
no se debe la decisión a la ligera,
debido a que es también una gran
responsabilidad, por lo que
primero decidirá fríamente.

Esto a pesar de los números que
reflejan las encuestas, ya que para
Luis Donaldo Colosio Riojas,

primero se debe decidir con su
familia y su equipo político, por lo
que “de entrada”, no tiene una
respuesta certera sobre si será el
candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano.

“Ser presidente de este país es
un altísimo honor, pero también
es una extraordinaria

responsabilidad que no se debe
tomar a la ligera, entonces yo no
lo voy a hacer”.

Los medios de comunicación
reunidos le preguntaron
primeramente si ya “le daría el sí”
al dirigente Dante Delgado en su
próxima reunión (fijada en dos
semanas), a lo que el alcalde de

Monterrey respondió que deberá
descubrir primero cuáles son sus
intenciones.

A su vez destacó que podría
anunciar si contenderá para la
presidencia de México una vez
que comience el proceso
electoral, ya que quisiera ser muy
respetuoso con ello:

Infobae
La aspirante a representante del

Frente Amplio por México, Xóchitl
Gálvez Ruiz, dio a conocer que
presentó una nueva denuncia
contra el presidente Andrés
Manuel López Obrador (AMLO)
ante la Fiscalía General de la
República (FGR), luego de que éste
reveló contratos de sus empresas.

Fue mediante una conferencia
de prensa en Sonora que la
senadora del Partido Acción
Nacional (PAN) anunció que
decidió ir en contra del
mandatario mexicano al
considerar que éste violó el
secreto fiscal y bancario de sus
negocios, situación que alertó por
la preocupación de su familia de
sufrir algún accidente creyendo
que son millonarios.

“No tengo miedo a un atentado,
lo que me da temor es que
alguien le haga algo a mis hijos
pensando que tenemos dinero,
esa es la preocupación que tengo,

es que la gente crea que somos
megamillonarios porque el
presidente lo ha dicho”, explicó
este jueves 27 de julio.

Aunado a lo anterior, la
legisladora apuntó que si bien
pueden ser considerados como

una familia de clase media-alta,
en realidad no consideró que
fueran millonarios, por lo que
sentenció que tiene preocupación
de las acciones que puedan
desencadenarse tras la develación
de su información fiscal.

“Somos una familia clase media-
alta, quizá, pero no somos
millonarios. Esa es la
preocupación que tengo por la
información fiscal”

En cuestiones más específicas,
indicó que el mandatario

mexicano habría incurrido en la
violación al Código Fiscal, por lo
que confió en la actuación del
titular del FGR, Alejandro Gertz
Manero, para dar con la verdad y
sancionar a quien haya fallado en
su trabajo.

¿Luis Donaldo Colosio Riojas va por la presidencia de México
con Movimiento Ciudadano? El alcalde de Monterrey responde

Xóchitl Gálvez denunció nuevamente a AMLO ante la FGR
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Amplían acusación contra Donald Trump por los
documentos clasificados encontrados en su casa 
Infobae

El ex presidente estadounidense
Donald Trump enfrenta nuevos
cargos en la investigación del
Departamento de Justicia sobre
documentos confidenciales. El ex
mandatario republicano fue
imputado porque él y sus asesores
le pidieron a un miembro del
personal que borrara una
grabación de las cámaras de
vigilancia de su finca de Florida
para obstruir las investigaciones
sobre documentos confidenciales.

Las acusaciones adicionales de
obstrucción a la justicia y
retención deliberada de
información de defensa nacional
fueron añadidas el jueves al acta
de acusación por el equipo del
fiscal especial del Departamento
de Justicia, Jack Smith.

Un nuevo acusado, Carlos De
Oliveira, también fue incorporado
al caso.

Trump y su ayudante, Waltine
Nauta, fueron acusados el mes
pasado y ambos se han declarado
inocentes de todos los cargos en
su contra.

De acuerdo al escrito judicial,
Oliveira era el empleado de
mantenimiento que ayudó a
Nauta a mover cajas de
documentos clasificados en la
citada residencia floridana
después de que el Departamento

de Justicia de EEUU citara por
primera vez a Trump por el caso
de los documentos clasificados en
mayo pasado.

Las imágenes de vigilancia en el
complejo Mar-a-Lago han sido
durante mucho tiempo
fundamentales para la
investigación porque, según los
fiscales, mostraban a Nauta
moviendo cajas de documentos
dentro y fuera de un almacén,
incluso un día antes de una visita
de funcionarios del FBI y del
Departamento de Justicia.

Un portavoz de Trump
desestimó las nuevas acusaciones
como “nada más que un continuo
intento desesperado y vacilante”

de la administración Biden “de
acosar al presidente Trump y a
quienes le rodean” y de influir en
la carrera presidencial de 2024.

Las nuevas acusaciones se
centran en imágenes de vigilancia
en la finca de Trump en Mar-a-
Lago, Palm Beach. Se alega que
Trump pidió que se borraran las
imágenes después de que
investigadores del FBI y del
Departamento de Justicia le
visitaran en junio de 2022 para
recoger documentos clasificados
que se llevó consigo tras
abandonar la Casa Blanca un año
antes. Los agentes de la ley
emitieron una citación para las
imágenes después de percatarse

de la presencia de cámaras de
vigilancia mientras estaban allí.

La acusación cita a un
administrador de Mar-a-Lago,
Carlos De Oliveira, que dijo a un
colega que el “jefe” quería que se
borrara un servidor que albergaba
las imágenes. De Oliveira acudió a
la oficina de informática el pasado
mes de junio, llevó a un empleado
a una pequeña sala conocida
como “armario de audio” y le
preguntó cuántos días conservaba
el servidor las grabaciones.

Cuando el empleado dijo que no
creía que pudiera borrar las
grabaciones, De Oliveira insistió
en que el “jefe” quería que se
hiciera, preguntando: “¿Qué

vamos a hacer?”.
De Oliveira fue añadido a la

acusación, acusado de
obstrucción y declaraciones falsas
relacionadas con una entrevista
que concedió al FBI a principios de
este año.

La acusación sustitutiva imputa
a Trump un cargo adicional de
retención intencionada de
información de defensa nacional,
relacionado con una entrevista en
julio de 2021 en su club de golf de
Bedminster, Nueva Jersey, en la
que el ex presidente habló de
planes militares estadounidenses
para atacar a otro país. La
entrevista era para unas
memorias que estaba escribiendo
su antiguo jefe de gabinete, Mark
Meadows, quien en su posterior
libro nombró a ese país como Irán.

Según la acusación, Trump
devolvió ese documento, marcado
como alto secreto y no aprobado
para mostrar a ciudadanos
extranjeros, al gobierno federal el
17 de enero de 2022.

Esto marca un cambio notable
en el enfoque de la fiscalía en el
caso de Trump, acusándolo de
retener un documento que, según
alega, el ex presidente sabía que
era altamente sensible después de
dejar el cargo, y no sólo por no
devolverlo al gobierno cuando se
le pidió.

Tanto Trump como Nauta se han
declarado inocentes.
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Jefe de la NASA anticipó que a fin de año difundirán
documento sobre posible existencia de vida extraterrestre
Infobae

Clarence W. “Bill” Nelson, el ex
astronauta que hoy dirige la
Administración Nacional de
Aeronáutica y el Espacio de
Estados Unidos (NASA, por sus
siglas en inglés), está de visita en
la Argentina luego de haber
estado en Brasil y previo a su
escala final en Colombia, durante
una gira sudamericana para
“estrechar lazos y avanzar hacia
la cooperación científica
internacional”.

Sin embargo, luego de que en la
Cámara de Representantes de
Estados Unidos, David Grusch —
un ex oficial de inteligencia—
asegurara que encontró “restos
biológicos no humanos” al
investigar OVNIS, la presencia de
Nelson tomó otra envergadura.
Por eso, en un diálogo con la
prensa del que participó Infobae,
el administrador de la agencia
norteamericana respondió
acerca de esta cuestión y
anticipó que a fin de año habrá
un documento final sobre
posible vida extraterrestre.

El testimonio del mayor
retirado David Grusch era muy
esperado desde que había hecho
sus revelaciones públicas hace
casi dos meses. Si bien el estudio
de aeronaves u objetos
misteriosos a menudo evoca
conversaciones sobre

extraterrestres y “hombrecillos
verdes”, los demócratas y
republicanos en los últimos años
han presionado para que se
realicen más investigaciones y lo
ven como un asunto de
seguridad nacional.

Al respecto, Bill Nelson expresó:
“He visto y he hablado con los
pilotos del armada, allá por
2004. Ustedes mismos vieron
esos videos que fueron públicos
y tomados por los pilotos. Yo
hablé con todos y con la gente
del Pentágono. Al respecto, la
NASA está preparando un

documento final que será
difundido este año, en el que
aborda el punto de vista
científico sobre este tema.
Tenemos nuestros sensores que
recogen información y tenemos
una docena de científicos muy
prominentes que están
deliberando en este momento y
a fines de este verano van a
informar al respecto. Así que voy
a esperar hasta ese informe”.

“Personalmente creo que en el
Universo, hay vida afuera. El
universo es muy grande, los
científicos ya nos dijeron con

bastante precisión que la
probabilidad es de uno en un
trillón de que haya otra Tierra
como nuestro planeta que pueda
crear vida”, explicó.

Y agregó: “Como agencia
espacial, la NASA está buscando
formas de vida en forma
permanente fuera de la Tierra.
En estos mismos momentos, el
robot Perseverance en Marte
está recolectando muestras en
tubos de aluminio para que sean
enviadas a la Tierra en la
próxima década y poder
analizarlas químicamente para

ver si hay rastros de vida
anterior”. “Además, en
septiembre esperamos el arribo
de las primeras muestras
biológicas tomadas por una nave
al asteroide Bennu para poder
también observar rastros de
signos de vida o elementos que
la propicien”, adelantó el
experto.

El ex astronauta llegó al país
para firmar acuerdos de
cooperación científica y recorrer
distintos centros tecnológicos
donde se desarrolla la ciencia
espacial argentina.



Al llegar al ocaso de su
administración con la
consecuente pérdida de poder, el
Ejecutivo federal encontró un
nuevo enemigo para combatir en
un afán de justificar los fracasos
de su gestión, desviar la atención
de los errores cometidos en el
camino desde su toma de
posesión el 1 de diciembre del
2018 a la fecha, enfrentar la
competencia electoral de la
oposición y, principalmente, de la
senadora Xóchitl Gálvez, y
agrupar sus fuerzas contra los
presuntos adversarios del
régimen de la 4T: los medios de
comunicación, constructores de
la opinión pública y beneficiarios
de la libertad de expresión.

Reitera una vez más desde el
templete mañanero su desinterés
por respetar el Estado de
derecho, violando las leyes
vigentes al revelar presuntos
documentos oficiales sobre
ingresos de periodistas, y
refrenda sólo su palabra es la
“verdad”, todo lo demás son
falsedades. Esta acción del
mandatario se generó porque
desde hace días, periodistas y
líderes de opinión alertaron de la
posibilidad de un atentado
contra Xóchitl Gálvez, aspirante
a la candidatura presidencial del
Frente Amplio por México, quien
desde hace un par de semanas ha
tenido una serie de
encontronazos con el inquilino
temporal de Palacio Nacional.
Este miércoles, desde su
conferencia mañanera en Palacio
Nacional, López Obrador
remachó sus denuncias del
martes señalando a diversos
personajes relacionados con los
medios de comunicación a
quienes acusa de haber puesto
en marcha una campaña
“fascista, irresponsable, perversa,
de mala entraña y riesgosísima”
en su contra al abrir la
posibilidad de llegar a suscitarse
un atentado contra Xóchitl
Gálvez. Así, el miércoles, reiteró
su condena contra quienes son
capaces de calumniar de tal
manera, señalando directamente
a Joaquín López Dóriga, Héctor
Aguilar Camín, Raymundo Riva
Palacio y Beatriz Pagés Rebollar, y
lo complementó con un
documento con el cual exhibió
los millonarios pagos hechos a
varios medios y periodistas en
administraciones anteriores.

Para confirmar la narrativa de
López Obrador, según Elizabeth
García Vilchis, presentadora de
“Quién es Quién en las Mentiras
de la Semana” señaló lo
publicado por Raymundo Riva

Palacio, sobre: “está creando las
condiciones objetivas para que
asesinen a su inesperada
adversaria” y cuestionó: “¿Qué
esperaría López Obrador que
sucedería si algo pasará con
Gálvez?”. De Beatriz Pagés,
directora de la revista Siempre,
García Vilchis destacó su
señalamiento “está creando un
ambiente que recuerda las
condiciones en que fue asesinado
el entonces candidato Luis
Donaldo Colosio… La pregunta
es sí López Obrador busca parar
con balas a la oposición. Con sus
palabras pone la vida de los
aspirantes en la mira de los
delincuentes”.

Sobre Joaquín López Dóriga,
presidencia, resaltó su
señalamiento “lo peor que le
podría pasar en la coyuntura
política es que le sucediera “algo”
a la legisladora de Acción
Nacional y sólo habría un
responsable: el presidente”. De
Ricardo Alemán, subrayó “no es
exagerado el peligro potencial en
que se encuentra la senadora
Xóchitl Gálvez. Héctor Aguilar
Camín fue señalado como parte
del grupo que orquesta una
“campaña sucia”, en su contra”.
Los comunicadores señalados por
López Obrador se defendieron y
lo retaron a comprobar sus
acusaciones. López Dóriga negó
formar parte de una conspiración
o planear incriminarlo en algún
hecho delictuoso sin presentar
pruebas. Responsabilizó al
mandatario de cualquier cosa
que le pudiera suceder pues “a
un discurso violento, pueden
seguir hechos violentos”. Retó al
inquilino de Palacio Nacional:
“Demuestre que yo formo parte
de una conspiración y que
dependo de Carlos Salinas. No
sólo acuse, pruébelo, lo
responsabilizó a usted de lo que
me pudiera suceder porque a su
discurso violento, pueden seguir
los hechos violentos. Usted dirá
señor presidente, usted dirá”.
Existen antecedentes obligados
en su análisis sobre los
panoramas existentes en los
tiempos de sucesión presidencial.
Los actuales han sido impulsados
para generar violencia en contra
de comunicadores, abogados,
médicos, supuestos
conservadores y aspiracionistas.
La división entre mexicanos
aparece como claro objetivo del
inquilino de Palacio,
supuestamente basado en el
principio “divide y vencerás”. Sin
embargo tantos errores, dislates,
ocurrencias, daños a millones de
familias a través de los malos
servicios médicos, de permitir el

avance y los crímenes y
ejecuciones de las mafias, de
quienes son víctimas de
extorsiones y un largo etcétera
ha logrado se unan, inclusive,
quienes en su momento
apoyaron los proyectos del
tabasqueño, creyeron en sus
promesas.

XÓCHITL GÁLVEZ Y EL TIRO
POR LA CULATA
La tlaxcalteca más famosa no

necesita de una defensa más,
tiene suficiente promoción diaria
en pleno templete ubicado en
Palacio Nacional y de propia voz
del titular del Ejecutivo federal, a
lo cual responden analistas,
articulistas, columnistas,
editorialistas, comentaristas de
radio y televisión, prácticamente
la totalidad en contra de las
expresiones vertidas desde esas
mañaneras en las cuales la
violencia de género se hace
presente en una frase sí y en la
siguiente también. Esa campaña
perversa, repleta de calificativos
y denostaciones de la cual acusa
el primer mandatario en su
perjuicio, es la llevada a cabo por
él en contra de los adversarios
políticos, de los vistos como
enanos crecidos
inesperadamente y gracias a su
exhibido encono.

En esta fase de buscar a como
dé lugar desacreditar a quien ha
logrado empatar un lenguaje con
esa mayoría a la cual se le
concebía como exclusiva, se
entrevistó a una “tía lejana”, a
familiares con los cuales no
convivió; llegaron al extremo de
utilizar la sinceridad de revelar el
alcoholismo de su señor padre
como parte de los padecimientos
de su niñez –se recuerda:
alcoholismo es enfermedad-,
como agresión al magisterio al
saberse era profesor. Como no
han visto los resultados
esperados recurrieron a su
sucesor en la delegación, hoy
convertida en la alcaldía Miguel
Hidalgo, al célebre Víctor Hugo
Romo de Vivar Guerra, y no
pudieron haber escogido mejor
personaje para levantar la figura
de la Gálvez.

De entrada, es un fracasado.
Perdió la reelección y los motivos
fueron muchos. La remodelación
de la avenida Massarik,
considerada como la 5ª avenida
mexicana, el lugar en donde se
concentran restaurantes y
tiendas de fama mundial; es
también en donde más caro se
cotiza el metro cuadrado tanto
de terreno como de construcción;
los departamentos tienen costos
por renta y adquisición altísimos
y fue el centro de operaciones de

la mayor corrupción sufrida en
esa demarcación. A comerciantes
y habitantes se les exigieron
“cuotas” para “apurar” el trabajo
de sus banquetas y, al negarse la
mayoría al principio de la obra,
éstas se retrasaron durante
meses, hasta en medio de la
desesperación, lo cual los llevó a
“cooperar”.

Instalaron trampas para evitar
se pudieran abrir las puertas de
los locatarios decididos a no
cerrar, Romo de Vivar Guerra
otorgó, mediante cuotas nada
módicas, los permisos para la
instalación de mesas de
restaurantes sobre las banquetas
e inclusive invadiendo las calles.
Permitió la construcción de
edificios cuyas fachadas, cuando
eran casas, estaban protegidas.
Es el personaje consentido de los
constructores de Carso-ICA al no
generarles ningún problema para
el levantamiento de miles de
departamentos en la zona
conocida como “nuevo
polanquito”, siempre y cuando
tuvieran las atenciones
económicas recíprocas a estos
permisos. Su enriquecimiento no
ha sido suficientemente
investigado y menos aún su
comportamiento y preferencias
personales, las cuales al ser
descubiertas han arrojado
amenazas sobre la vida de
quienes, por casualidades no
provocadas las vieron.

Con quienes cuentan con esos
antecedentes presentes en la
memoria de los habitantes de la
alcaldía Miguel Hidalgo, lejos de
emprender una campaña en
contra de la Gálvez borran sus
equivocaciones y el comentario
generalizado gira en torno a no
haberse significado como una
delegada de primera, pero
tampoco como funcionaria
corrupta y mucho menos
ignorante o incapaz. La
ampliación de calles y las
exigencias de contar con
movilidad en los lugares en
donde se levantaron
departamentos menores a una
decena, estuvieron presentes
evitando los
congestionamientos, la escasez
de agua, los malos olores de la
actualidad.

En fin, esos personajes de la 4T,
tienen en su mayoría pasados y
presentes muy cuestionados.
Otro ejemplo es la actitud de la
presidente del INE, Guadalupe
Taddei. ¿Sabe usted el porqué de
su actitud de hinojos ante los
ordenamientos presidenciales?
Ahí le va: su hijo Pablo Daniel,
con una juventud que lo aleja de
cualquier experiencia, es nada

menos Director de LitioMx; Ivana
Celeste, también de su sangre, es
diputada morenista; Jorge Carlos,
otro de sus vástagos es director
de la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas, ahí en
donde el Ejecutivo federal ha
puesto sus ojitos; su prima
hermana del mismo nombre es
presidente del Instituto Nacional
Sonorense de transparencia, de
ahí de donde el mandamás es
Alfonso Durazo, su interlocutor
con los gobernadores; en ese
mismo estado instaló a sus
sobrinos: Luis Rogelio es director
del Centro de Investigaciones
Parlamentarias del Congreso
local; Jorge Francisco, es el
encargado de nóminas del
Instituto de Becas y Crédito
Educativo; León Fernando, está
en el Tribunal de Justicia
Administrativa; Luis Alonso es
director general de estudios y
proyectos del Instituto de la
Juventud; su cuñado Álvaro
Bracamonte, es nada más y nada
menos que el secretario de
Gobierno de Sonora.

Ya puede encontrarse total
explicación al fuerte regaño de
Durazo a los del INE y el silencio
de su presidente.

DE LOS PASILLOS
La opacidad y la censura es el

medio en el que se sienten a
gusto los representantes de la 4T
y donde se desplazan con mayor
comodidad. El gobernador de
Oaxaca y presidente de la
Conago, Salomón Jara, ordenó al
Congreso local la eliminación del
Tribunal de Justicia
Administrativa, lo cual
cumplieron los curuleros en
menos de 10 minutos. Es esa la
calidad de legisladores en los
cuales se sienten apoyados,
impunes, protegidos los
gobernadores, hagan lo que
hagan…

Lo sucedido en el INE en el
encuentro entre la presidente, el
vocero presidencial y los
gobernadores de la Conago en
contra de los informadores al ser
privados de su libertad desde el
momento en los cuales pusieron
candados a las puertas de la sala
de prensa a donde fueron
enviados para esperar la llegada
de los participantes a la reunión,
es un delito. Las libertades van
acotándose y no solamente la
violaron la de la libertad de
expresión, impidieron la función
de una actividad legal y pública
protegida por la ley, sino
secuestraron a los
comunicadores. ¿Más claro el
delictuoso comportamiento de
quienes se dicen autoridades, de
los gobernantes?,
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Medios de comunicación, periodistas y opinión pública, enemigos de AMLO
Lilia Arellano



Mucho se especula sobre lo sucedido en
Tijuana el 23 de marzo de 1994 e incluso
se menciona que existía un clima de
hostilidad y tensión en todo el país,
cuando en realidad el único foco de
atención se encontraba puesto en
Chiapas, donde el EZLN se había
replegado y ya no había enfrentamientos
ni refuego.

Los tiempos electorales reviven muchos
episodios del pasado, cuyas heridas no
han cerrado. Uno de ellos ubicado como
de los más tristes fue precisamente el
asesinato del entonces candidato
presidencial del PRI, Luis Donaldo
Colosio.

El tema fue refrescado con la reapertura
del caso por la Fiscalía General de la
República, cuyos investigadores abrieron
otras líneas de investigación en torno a
lo sucedido el 23 de marzo de 1994, en
Lomas Taurinas.

Y es que recientemente el periodista
Jaime Arizmendi realizó una recopilación
de uno de los asesinatos que más han
conmovido el ámbito político nacional y
deja abierta una eventual línea de
investigación en torno a la actuación de
Jaime Cleofas Martínez Veloz,
coordinador del evento de Lomas
Taurinas.

Arizmendi en un artículo publicado en
la revista Panorama que saldrá a la luz
pública en agosto próximo, recoge
versiones de declaraciones de algunos
políticos que se encontraban en Lomas
Taurinas aquel aciago día.

Todos señalan que Martínez Veloz fue
quien eligió el sitio en el que habría de
efectuarse el mitin en el que fue
asesinado Colosio después de su discurso
y que fue catalogado como una ratonera.

El sitio fue descrito como un terreno sin
pavimentación, sin banquetas, con

subidas y bajadas, con un puente
improvisado y sin salidas de emergencia,
que hacía peligrosa la concentración de
miles de personas, donde una estampida
podría provocar una tragedia de grandes
dimensiones.

Quienes estuvimos en el sitio en ese día
y hora comentábamos lo precario de las
condiciones del lugar, pero uno de los
encargados del evento, Jorge Schiaffino
(fallecido) despejaba dudas y aseguraba
que todo estaba controlado
perfectamente.

Hoy se sabe que el verdadero
coordinador del evento fue Jaime Cleofas
y que según consta en declaraciones e
investigaciones los priistas Guillermo
Hopkins (amigo cercano de Colosio) y
José Murat trataron de convencer a
Martínez Veloz de los peligros del sitio
elegido, pero Jaime Cleofas les insistía
que la precariedad en que vivían los
habitantes de Lomas Taurinas era el lugar
idóneo para hablar de los programas
sociales que ofrecería el eventual
gobierno de Luis Donaldo Colosio.

Según versiones de muchos de los
asistentes, Lomas Taurinas fue una

trampa para Colosio, preparada con
antelación y se considera que aún es
tiempo de llegar a conclusiones que
develen el rostro de quien estuvo detrás
del revólver de Mario Aburto, crimen del
que se han escrito diversas hipótesis,
pero ninguna convincente.

……………………..
Menuda sorpresa le espera de parte de

los propietarios de gasolinerías al titular
de la Procuraduría del Consumidor,
Ricardo Sheffield, cuando decida dejar
esa dependencia para presentarse como
opción de MORENA al gobierno de
Guanajuato. Los gasolineros buscan otros
sectores de la producción que los apoyen
en una cruzada para exhibir la forma en
que se maneja dicha oficina
gubernamental y el alto grado de
corrupción que ahí prevalece…Se
enrarece el panorama electoral para
MORENA en Chiapas, donde la disputa es
cada vez más feroz entre Zoé Robledo y
Eduardo Ramírez y se acrecienta con el
tema de la violencia que es incapaz de
contener el gobernador Rutilio Cruz
Escandón

Email: ramonzurita44@hotmail.com
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Se investiga a Martínez Veloz por el caso Colosio
RAMÓN ZURITA SAHAGÚN

DE FRENTE Y DE PERFIL

La prensa internacional ya se
hace eco de “las siete vidas de
Sánchez” un político de fondo,
muy resistente y astuto, que ha
terminado quitándose todos los
obstáculos políticos que han
intentado frenarlo desde dentro
del mismo PSOE. 

En estos últimos años
ha resistido como un monolito:
se sacudió el poder de la
socialista Susana Díaz en
Andalucía, eso sí, a costa de
perder el tradicional feudo del
PSOE reconvertido en nuevo eje
del PP; a Albert Rivera, el
entonces líder de Ciudadanos
partido que en su momento
llegó a ilusionar en España a los
electores de centro también lo
venció con su obstinación y
resistencia.

La ya histórica negativa de
Rivera para darle los votos de
Ciudadanos a fin de crear una
coalición de gobierno PSOE-
Ciudadanos ha dejado, cuatro
años después, un escenario
político en el que Ciudadanos
prácticamente ha desaparecido
de la esfera nacional. Rivera salió
del partido el 11 de noviembre
de 2019 y en estas elecciones
Ciudadanos ni siquiera obtuvo
alguna representación.

Lo que ha pasado en
España “es un golpe maestro” de

la izquierda contra el partido
conservador, así lo abordó el
periódico británico The Guardian
que además refirió que Sánchez
le da una lección a los otros
gobernantes europeos. 

En los últimos ocho
años, el país ibérico ha vivido
cinco elecciones generales. De
acuerdo con el analista político,
Eoghan Gilmartin, el socialista
Sánchez es el político de
centroizquierda más exitoso de
Europa en la última década.

No son pocos los especialistas
políticos que reconocen  la
personalidad rocosa del actual
mandatario: Sánchez incluso se
ha quitado de en medio a Pablo
Iglesias, que en su día llegó a ser
su vicepresidente  y ministro de
Derechos Sociales y Agenda
2030, entre 2020 y 2021; ha sido
llamativo que Iglesias dejase de
presidir a Podemos.

¿Por qué Sánchez no se ha
desplomado en las urnas en
estas elecciones? Al respecto
Gilmartin destaca que en esta
campaña reciente el PSOE jugó
hábilmente “la carta
antifascista” avisando del
impacto de la entrada del
partido de extrema derecha Vox
en una serie de gobiernos de
coalición municipales y
regionales y ahora con la

posibilidad de entrar en
coalición con el PP en el gobierno
de España.
A COLACIÓN

El escenario para el país
ibérico es muy complicado
porque hay dos caminos uno con
menos implicaciones que el otro:
el primero, abocaría a una
repetición electoral en diciembre
y el segundo, tendría graves
consecuencias históricas porque
podría terminar rompiendo a
España tal y como los
secesionistas catalanes
pretenden si el presidente
Sánchez para investirse otra vez
les ofrece cumplir con las
prerrogativas demandas por
JuntsXCat; nada más y nada
menos, que se les conceda la
autodeterminación, léase la
independencia  de Cataluña y la
amnistía para todos los procesos
y prófugos políticos que
organizaron el referendo ilegal
secesionista de octubre de 2017.

Los partidos indistintos
al PSOE y al PP saben bien que
cada uno de sus votos traducidos
en escaños valen su peso en oro
y las negociaciones tendrán un
costo político. 

Así está el mapa  en
número de escaños tras las
elecciones: PP 136 diputados; el
PSOE 122; seguido por la

ultraderecha de Vox con 33;
después está la ultraizquierda
con Sumar con 31; los catalanes
de ERC con siete; el independista
catalán JuntsXCat con siete
escaños; el partido vasco
filoetarra Bildu con seis; el
Partido Nacionalista Vasco con
cinco; los gallegos del Bloque
Nacionalista Galego (BNG) con
un escaño; así como Unión del
Pueblo Navarro (UPN) con un
escaño  y Coalición Canaria con
otro escaño. 

El ganador de las elecciones
generales, Alberto Núñez Feijóo
que se ve a sí mismo como un
político de Estado ha insistido en
la necesidad de que  su partido,
el PP y el PSOE, logren un
acuerdo en el que sea respetado
que gobierne la lista más votada;
pero el socialista Sánchez no está
dispuesto a ello, no pretende
regresar a las viejas reglas del
bipartidismo y quiere reeditar su
coalición de gobierno, esta vez
sin Unidas Podemos y hacerlo
con Sumar que ha surgido en
sustitución del espacio ocupado
por los podemitas.

¿Qué pactos podrían darse? El
margen de maniobra del PP
pasaría por una coalición con la
ultraderecha de Vox, lo que
darían 169 escaños; más los
escaños de UPN y Coalición

Canaria e intentar convencer al
PNV de aportarle sus cinco
escaños y así lograr los 176
escaños de la mayoría absoluta.
No obstante, de momento, los
nacionalistas vascos  han dado
un portazo a Núñez Feijóo.
Además, el PP en campaña dijo
que no estaría dispuesto a una
alianza de gobierno con la
ultraderecha de Vox que en estos
momentos es la tercera fuerza
política en España, aunque ha
perdido 19 escaños en estas
elecciones en comparación con
los 52 escaños de las elecciones
de 2019. 

De aliarse para gobernar sería
la primera vez, desde el fin de la
dictadura de Francisco Franco,
que un partido ultranacionalista
de derechas entrase al gobierno
español.

Luego está la sumatoria que
hace el propio Sánchez para
volver a investirse: a los escaños
del PSOE añadir a Sumar,   a ERC
más Bildu, al PNV,  al BNG y
necesitaría  a los
independentistas catalanes de
JuntsXCat para lograr 179 votos. 

Significaría consolidar la
ruptura de España, a cambio de
seguir gobernando otros cuatro
años en la Moncola. De
consumarse sería un precio
histórico irreparable…

-La independencia de Cataluña a cambio de apoyar a Sánchez
POR LA ESPIRAL

Claudia Luna Palencia @claudialunapale
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MÁLAGA, ESPAÑA.
Uno de los festivales que se

coloca entre los  más concurridos
en Málaga es Brisa Festival. Inició
con Brisa en tu barrio; conciertos
gratuitos de bandas emergentes
locales y

de toda Andalucía, continuó
Brisa en el Jardín Botánico de La
Concepción y finalmente el gran
colofón en la Plaza de Toros de La
Malagueta.

Entre los artistas que abrieron el
escenario en la Plaza de Toros fue
Rosario la Tremendita, con su raíz
flamenca.

Depedro no sólo conquistó con
su actuación, tuvo el detalle de
bajar a la arena a cantar y bailar
una cumbia con su público. Los
asistentes apenas comenzaban a
calentar motores. Llegó el turno
del concierto de Macaco. Dani
puso a bailar a todos desde el
primer minuto con su mítico
‘moving’ y el público coreó la
letra a la perfección. Canción tras
canción fue coreada y  el baile se
instaló en la Plaza de Toros.

Macaco como siempre en sus
conciertos no sólo pone su ritmo
con sus canciones, sino también
reflexiona sobre los problemas
sociales, ambientales y no podía
faltar la reflexión  útil sobre el
compromiso que el ciudadano
debe tener ante la democracia. 

La noche la cerró Chambao, con
La Mari en el esperado regreso del
grupo. La cantante malagueña
invitó  una panda de verdiales
que causó entusiasmo en los

asistentes.
Mari lució de negro y una larga

trenza, la cual confeso que le
daba mucho calor. Pero esto no
fue causa para que se entregará e
interpretará sus éxitos y parte de
su nuevo material que está listo
para que salga a la venta el
próximo mes de septiembre. Con
ella se cerró la primera jornada
para dar paso a la última que hizo
vibrar el recinto.

Brisa Festival cerró  su edición
de 2023  con las actuaciones de

Love of Lesbian, Carlos Sadness,
Shinova y la malagueña Julia
Martín que fue toda una
revelación en la programación de
‘Brisa en tu

barrio’, tuvo tanto éxito su
concierto en el Muelle Uno que
este año pisó el escenario
malacitano.

Shinova, dejaron a todo el
público la ‘sonrisa intacta’, la
arena de la plaza de todos cada
vez se

llenaba más y se entregaba más

al son de: Gigantes o Mirlo
Blanco.

Carlos Sadness con su ukelele y
su cálido e inconfundible pop
brilló en el escenario por sí solo y
llenó de color La Malagueta con
un sinfín de confetis.

Love of Lesbian, después de una
larga gira por Latinoamérica, los
catalanes llegaban a la Costa del
Sol para dar su único concierto de
Andalucía en este año.
Comenzaron su ‘Viaje Épico Hacia
la Nada’ con un público

entregado al 100% a Santi, Julián,
Joan, Jordi y Oriol desplegaron
una puesta en escena
deslumbrante, hicieron un repaso
a su ‘Incapacidad Moral
Transitoria’ e hicieron estallar a
sus más fieles con ‘Algunas
plantas’. Y para cerrar, qué mejor
que volver donde solíamos gritar,
que es allá donde ellos vayan con
sus himnos. Un fin de fiesta
perfecto para un fin de semana en
La Malagueta y todo un mes de
música en vivo.

Este año Brisa
Festival cumplió y
se colocó en el
gusto del público
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Infobae
El calentamiento global se ha

convertido en una realidad
ineludible que no solo afecta
nuestra vida diaria, sino también
nuestros sueños. Según un estudio
reciente, más de un tercio de las
personas en los Estados Unidos
han soñado al menos una vez en
su vida con el cambio climático.

Las noticias sobre los cambios
que está sufriendo el planeta son
cada vez más comunes. Este
jueves se conoció que julio ha sido
el mes más caluroso a nivel global
desde que se tienen registros, con
una temperatura promedio de
16,95 grados celsius, según
advirtió la Organización
Meteorológica Mundial (OMM)
tras recibir los datos provisionales
del Servicio de Cambio Climático
Copérnico de la Unión Europea. Y
en Estados Unidos unas 170
millones de personas, más de la
mitad de la población, están bajo
alerta por el “calor extremo” en el
país.

Estos cambios que sufre el
planeta afectan a las personas,
incluso de formas aparentemente
no conscientes. Según un artículo

de la revista Time, Martha
Crawford, una trabajadora social
clínica con licencia, comenzó a
tener sueños sobre el cambio
climático hace unos 11 o 12 años.
Estos sueños, a diferencia de
muchos de los que había
recordado antes, no eran
fragmentados o sin sentido, eran
“muy explícitos”. En uno de ellos,
estaba leyendo un libro de texto
sobre el calentamiento global y
luego lo arrojaba detrás de su sofá,
pretendiendo que no existía. En
otro, estaba sentada en una
conferencia impartida por un
científico del clima. Pero el
profesor comienza a gritarle por
no prestar atención, y ella
reprueba el curso. Estos sueños la
inspiraron a iniciar el Proyecto de
Sueños del Clima en 2019, un
espacio donde las personas
pueden compartir anécdotas de
sueños climáticos, en su mayoría
de forma anónima.

El estudio de los sueños puede
ser escurridizo. No siempre los
recordamos, y su interpretación es
altamente subjetiva. Sin embargo,
según una encuesta realizada a
1.009 personas por The Harris Poll

en junio y la revista Time, más de
un tercio de las personas en los
EEUU han soñado sobre el cambio
climático al menos una vez en sus
vidas. La prevalencia de los sueños
climáticos disminuye con la edad:
el 56% de las personas entre 18 y
34 años dijeron que habían tenido
al menos un sueño climático en su
vida en comparación con el 14%
de las personas mayores de 55
años. Los hombres parecen soñar
más sobre el cambio climático que
las mujeres. Y los afroamericanos
sueñan con este temática mucho
más que las personas blancas.

El cambio climático es ahora
parte del zeitgeist, dijo Alan Eiser,
psicólogo y profesor clínico en la
Facultad de Medicina de la
Universidad de Michigan en Ann
Arbor a la revista Time. “Es parte
de lo que estamos viviendo y
atravesando, por lo que debe
impactar los sueños”, dijo Eiser.

Para muchas personas,
particularmente de las llamadas
Generación Z (nacidos entre 1996
y 2010) y Baby Boomers (1946-
1964), el cambio climático provoca
malos sueños: el 44% de los
encuestados de Gen Z dijeron que

sus sueños evocaban emociones
negativas (en lugar de positivas o
neutrales); el 41% de los Boomers
dijo lo mismo. Eso se compara con
el 24% de los Millennials (1980-
1995)y el 34% de los Gen Xers
(1965-1979). Para ambas
generaciones, las emociones
positivas fueron mucho más
comunes; el 41% de los
encuestados de Gen X, por
ejemplo, tuvo buenos sueños
climáticos en comparación con el
35% de los Gen Zers y el 20% de
los Boomers. Pero nadie está
teniendo más sueños climáticos
positivos que los Millennials. En
este grupo, el 54% de los
encuestados indicó que sus sueños
tenían emociones positivas.

Los sueños climáticos pueden
ayudar a las personas a sentirse
motivadas para proteger el mundo
que les rodea, agrega Crawford.

“Nuestros sueños a menudo nos
muestran que estamos inmersos
en una relación continua con
nuestro hábitat. Ahora, muchos de
estos sueños pueden fortalecer a
las personas y ayudarles a
encontrar esperanza”, dijo
Crawford al medio

estadounidense.
Estudiar los sueños ayuda a las

personas a entender mejor cómo
el mundo les afecta
emocionalmente. Esto es
particularmente cierto para cosas
fuera del control de un individuo,
como los impactos del cambio
climático. Parte de navegar la crisis
climática a través de los sueños,
dice Crawford, es ser “capaz de
aceptar los aspectos de la vida, el
mundo y nuestro entorno
habitable sobre los que no
tenemos control”.

Quizás los sueños puedan
enseñarnos algo sobre cómo lidiar
con el cambio climático, dice Tore
Nielsen, director del Laboratorio
de Sueños y Pesadillas y profesor
de psiquiatría en la Universidad de
Montreal. Los sueños han
inspirado, después de todo,
innovaciones que van desde la
máquina de coser hasta la Tabla
Periódica. Cuando se trata del
cambio climático, quizás el
pensamiento lógico no ha
funcionado tan bien, dice Nielsen.
Quizás “necesitamos más
enfoques, como un enfoque
orientado a los sueños”.

Cómo el cambio climático está cambiando
la forma en la que soñamos
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Las fotos del festejo de los 80 años de Mick
Jagger: estrellas en un pub hasta la madrugada

Infobae

Este miércoles, Mick Jagger
cumplió ocho décadas de vida, y
para celebrarlo como es debido,
organizó una fiesta en el club
Embargo Republica, ubicado en el
barrio de Chelsea en Londres,
donde familiares y celebridades
se reunieron para desearle un
feliz cumpleaños al vocalista de
The Rolling Stones.

Figuras de la talla de Lenny
Kravitz, Leonardo DiCaprio, Stella
McCartney, Alexandre Grimaldi y
Baz Luhrmann, fueron algunos de
los invitados al magno evento
con temática cubana. Cabe
mencionar que el guitarrista
Ronnie Wood fue el único de los
Stones que se presentó en la
fiesta, llegando junto con su hija
Leah. El guitarrista Keith Richards
fue el gran ausente de la fiesta, y
aunque se desconoce el por qué
decidió no asistir al cumpleaños
de su amigo de toda la vida, un
día antes le grabó un video
deseándole un feliz cumpleaños.

“Espero que podamos seguir
diciéndonos esto el uno al otro
por mucho tiempo ¡Feliz
cumpleaños, Mick!”, dijo Richards
en un comunicado.

Por supuesto, la familia de
Jagger también estuvo presente
en el evento. Sus hijos Georgia
May y Lucas hicieron acto de
presencia, además de su exesposa
Jerry Hall y su actual novia
Melanie Hamrick, quien llegó con
una férula en el pie después de
haberse lastimado a principios de
julio al caer de un escalón.

Según fuentes del medio Daily
Mail, Mick estuvo bailando toda
la noche y disfrutó de un sencillo
pastel de chocolate, y para apagar
las velas, DiCaprio y Kravitz se
encargaron de cantarle “Feliz
Cumpleaños”. Llegadas las 3 de la
mañana, Mick salió del recinto; no
se sabe si fue el alcohol o el
cansancio, pero el músico fue
visto sujetándose de un miembro
de seguridad que se encargó de
subirlo a un auto y llevarlo a casa
sano y salvo.
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¡Victoria de la
Academia ACFFEM
Durango en la COPA
Durango Mazatlán!

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

La emoción del fútbol se hizo
presente en el arranque de la
COPA Durango Mazatlán, y la
Academia ACFFEM Durango tuvo
un debut triunfal en el torneo
enfrentando al representativo de
Colima. El partido se jugó con
intensidad y emoción en cada
jugada, pero al final, la garra y
entrega de las niñas de la
Academia marcaron la diferencia
en el marcador.

El escenario para este
emocionante encuentro fue el
campo de juego de Canatlán,
donde la Academia ACFFEM
Durango se enfrentó al Club
Formativo San Juan Bosco de
Colima. Desde el inicio, ambos
equipos demostraron su
determinación por conseguir la
victoria, generando jugadas
ofensivas y defendiéndose con

solidez.
La Academia ACFFEM Durango

mostró su calidad en el terreno de
juego, manteniendo la posesión
del balón y creando
oportunidades de gol. A lo largo
del partido, las niñas de Durango
lucharon incansablemente,
trabajando en equipo y
mostrando su técnica y habilidad
para superar a sus rivales.

El gol que decidió el encuentro
llegó gracias a la destreza de una
de las jugadoras destacadas de la
Academia ACFFEM Durango.
Nicole Lazcano fue la autora del
tanto que le dio la victoria a su
equipo. Su precisión y

determinación en el área rival
permitieron que el balón se
colara en la portería contraria,
desatando la alegría y euforia en
el equipo y en la afición presente.

El marcador final fue de 1-0 a
favor de la Academia ACFFEM
Durango, lo que les permitió
iniciar su participación en la
COPA Durango Mazatlán con el
pie derecho. La dedicación y
entrega de todas las niñas del
equipo fueron clave para
conseguir esta importante
victoria en el torneo.

Este primer partido es solo el
comienzo de una emocionante
travesía para la Academia

ACFFEM Durango en la COPA
Durango Mazatlán. A lo largo del
torneo, enfrentarán a diversos
equipos de diferentes estados, lo
que supone un reto emocionante
y una oportunidad para
demostrar su talento y pasión por
el fútbol.

La COPA Durango Mazatlán es
una competencia que reúne a
equipos de distintos puntos de la
República Mexicana, ofreciendo a
las jóvenes futbolistas la
oportunidad de enfrentar a
rivales de alto nivel y vivir una
experiencia inolvidable en el
campo de juego.

La Academia ACFFEM Durango

ha demostrado que cuenta con
un equipo fuerte y competitivo,
capaz de enfrentar a cualquier
rival con determinación y
valentía. Con la victoria en su
primer partido, las niñas de
Durango han dejado claro que
están dispuestas a luchar por la
gloria en la COPA Durango
Mazatlán.

El camino hacia el título apenas
comienza, y la Academia ACFFEM
Durango se encuentra lista para
enfrentar cada desafío que se
presente en el torneo. Con trabajo
en equipo, entrega y pasión por el
fútbol, las niñas de Durango
buscarán brillar en cada partido y
llevar el nombre de su academia
y su estado en lo más alto.

La afición está emocionada y
orgullosa de su equipo, y sin
duda, seguirá apoyándolas en
cada encuentro de la COPA
Durango Mazatlán. ¡Felicidades a
la Academia ACFFEM Durango
por su victoria en el primer
partido y mucho éxito en el resto
del torneo! Que sigan mostrando
su talento y pasión por el fútbol
en cada jugada y que esta COPA
sea el escenario para que sus
sueños futbolísticos se hagan
realidad. ¡Vamos por más
triunfos!

CCoonn  eell   ppiiee  ddeerreecchhoo  
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Los ciclistas
peregrinos llegan
este viernes a su
destino final 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Gran Ruta de la Fe llega a

su destino final en Mazatlán
tras una emocionante y
desafiante travesía que ha
unido a un numeroso grupo de
ciclistas en una experiencia
única de fe, determinación y
compañerismo. Este viernes
marcará el último día de esta
aventura, culminando un
recorrido que comenzó nueve
días atrás desde San Pablito,
Chiconcuac, en el Estado de
México.

LA JORNADA 
El jueves, los ciclistas se

enfrentaron a una etapa
especial y emocionante al
arrancar desde Navajas y
enfrentar el desafiante

Espinazo del Diablo. Este
icónico paso montañoso es
famoso por sus sinuosas y
peligrosas carreteras que
serpentean entre
espectaculares paisajes
montañosos. A pesar de los
retos que presentaba esta
etapa, los ciclistas no se
amilanaron y afrontaron con
valentía cada curva y cada
subida.

El esfuerzo y la perseverancia
de los ciclistas los llevaron a
alcanzar la localidad de El
Palmito, donde pernoctaron y
recuperaron energías para el
último tramo de su travesía.
Durante su estancia en El
Palmito, los ciclistas
compartieron momentos de
camaradería y celebraron los
logros alcanzados hasta el
momento. Fue una noche de
emociones y reflexiones, donde
cada ciclista pudo recordar el
propósito que los impulsó a
unirse a esta Gran Ruta de la Fe.

EL FINAL
Este viernes, los ciclistas se

preparan para el emocionante y

esperado tramo final de su
recorrido. El destino es el
Puerto de Mazatlán, Sinaloa,
donde les espera una merecida
recompensa por su esfuerzo y
dedicación. La ciudad costera
será el escenario de la gran
celebración de la culminación
de esta Gran Ruta de la Fe,
donde los ciclistas podrán
disfrutar de un merecido
descanso y la alegría de haber
completado con éxito este
desafío.

La Gran Ruta de la Fe no solo
es una travesía física, sino
también espiritual. Los ciclistas
han tenido la oportunidad de
fortalecer su fe y su conexión
con lo más profundo de su ser
durante cada kilómetro
recorrido. Han sido días de
reflexión, de superación y de
compartir momentos
inolvidables con compañeros
de ruta que se han convertido
en una verdadera familia.

EL MOTOR
La fe ha sido el motor que ha

impulsado a los ciclistas a
enfrentar los retos y las

dificultades del camino. Cada
subida, cada adversidad, ha
sido una oportunidad para
fortalecer su confianza en sí
mismos y en la guía divina que
los acompaña en esta travesía.
La Gran Ruta de la Fe ha sido
una demostración de que con
fe, determinación y apoyo
mutuo, se pueden alcanzar
grandes metas.

La llegada a Mazatlán será un
momento de júbilo y gratitud.
Los ciclistas se sentirán
orgullosos de haber alcanzado
su destino final y de haber
vivido una experiencia que sin
duda dejará huella en sus vidas.
Será una ocasión para dar
gracias por cada kilómetro
recorrido, por cada amanecer y
atardecer contemplado desde el
sillín de su bicicleta, por cada
encuentro y cada desafío
superado.

LA FE
En Mazatlán, los ciclistas

encontrarán una cálida
bienvenida y el reconocimiento
merecido por su valentía y
determinación. La ciudad

costera los recibirá con los
brazos abiertos y será testigo
de una emotiva ceremonia de
clausura donde se celebrará su
logro y se destacará el poder de
la fe y la determinación para
alcanzar grandes metas.

La Gran Ruta de la Fe llega a
su fin, pero su legado perdurará
en el corazón de cada ciclista
que ha sido parte de esta
experiencia. El espíritu de
superación, la camaradería y la
fe en sí mismos y en algo más
grande que los ha guiado en
esta travesía, los acompañará
siempre en su camino por la
vida.

¡Felicidades a todos los
ciclistas que han sido parte de
esta Gran Ruta de la Fe! Que
esta experiencia sea el inicio de
muchos más desafíos y
aventuras que fortalezcan su fe
y su espíritu, y que sigan
siendo ejemplo de inspiración
para todos aquellos que se
atrevan a seguir sus pasos.
¡Enhorabuena y que sigan
rodando con fe y determinación
en cada nueva ruta que se les
presente en la vida!

EEssttee  vviieerrnneess  tteerrmmiinnaa  llaa  GGrraann  RRuuttaa  ddee  llaa  FFee
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Estará en el Gran
Fondo de Durango a la
Comarca Lagunera 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Jessica Elizalde estará presente
en el Gran Fondo Coconal (GFC),
uno de los eventos ciclistas más
importantes y esperados del año
en la región. La noticia ha
causado gran expectación entre
los aficionados al ciclismo y
seguidores de la influencer,
quienes tendrán la oportunidad
de verla en acción durante este
emocionante evento deportivo.

La organización del Gran Fondo
Coconal confirmó la asistencia de
Jessica Elizalde, quien es
reconocida por su pasión por el
ciclismo y su destacada
participación en diversas
competiciones y eventos
deportivos. Además, es una
influyente figura en redes
sociales, donde comparte su
amor por el deporte y motiva a
sus seguidores a llevar un estilo
de vida activo y saludable.

EL EVENTO
El GFC se llevará a cabo el

próximo 15 de octubre en la
autopista de Durango a León
Guzmán, una ruta que ofrece un

desafiante recorrido con paisajes
espectaculares y retos para los
ciclistas participantes. Con
diferentes categorías y distancias,
el evento promete ser una

experiencia única para todos los
amantes del ciclismo, desde
ciclistas profesionales hasta
aficionados y principiantes.

INVITADA ESPECIAL
La presencia de Jessica Elizalde

en el Gran Fondo Coconal agrega
un atractivo especial al evento, ya
que es una ciclista reconocida por

JJeessssiiccaa  EElliizzaallddee  ssee  ssuummaa  aall   GGFFCC



29WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
VIERNES 28 DE JULIO DEL 2023 DEPORTES

CICLISMO

su talento, dedicación y
entusiasmo por el deporte. Su
participación en el GFC será sin
duda una oportunidad para
inspirar y motivar a todos los
presentes, demostrando que el
ciclismo es más que una
actividad física, es una pasión
que trasciende fronteras y une a
personas de diferentes edades y
niveles de experiencia.

El Gran Fondo Coconal es
mucho más que una carrera
ciclista, es un evento que busca
promover la cultura del ciclismo,
el trabajo en equipo y el espíritu
de superación. Los participantes
podrán disfrutar de una
experiencia única, compartiendo
la carretera con ciclistas de
diferentes partes del país y
viviendo la emoción de la
competición en un ambiente de
camaradería y compañerismo.

GRAN OPORTUNIDAD
Para los amantes del ciclismo, el

GFC es una oportunidad para
desafiarse a sí mismos, superar
límites y alcanzar nuevas metas.
Con el apoyo de la organización
y el aliento de los espectadores,
los ciclistas podrán enfrentar con
determinación cada kilómetro de
la ruta y sentir la satisfacción de
cruzar la meta y alcanzar el
objetivo propuesto.

La participación de Jessica
Elizalde en el Gran Fondo
Coconal representa un ejemplo
de dedicación y pasión por el

ciclismo, y es un motivo más
para que los aficionados al
deporte se sumen a esta
emocionante experiencia. La
influencer ha demostrado a lo
largo de su carrera su
compromiso con el deporte y su
capacidad para inspirar a otros a
seguir sus sueños y perseguir sus
metas con tenacidad y
entusiasmo.

El Gran Fondo Coconal promete
ser un evento inolvidable, lleno
de emoción, adrenalina y
compañerismo. Los

organizadores han trabajado
arduamente para crear un
ambiente seguro y divertido para
todos los participantes, y la
presencia de Jessica Elizalde sin
duda elevará el nivel de emoción
y expectativas para este gran día.

Los amantes del ciclismo y
seguidores de Jessica Elizalde
están ansiosos por presenciar su
participación en el Gran Fondo
Coconal, y es seguro que su
presencia agregará un toque
especial a esta destacada
competición. El próximo 15 de

octubre, Durango será el
escenario de una emocionante
jornada de ciclismo, donde la
pasión y el espíritu deportivo se
unirán en un evento único y lleno

de energía. ¡No te pierdas la
oportunidad de ser parte de esta
gran experiencia ciclista y
disfruta del Gran Fondo Coconal
junto a Jessica Elizalde!



Dos medallas
consiguieron la
delegación de Durango
en el nacional 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango vuelve a hacer historia
en el ámbito deportivo gracias a
la destacada participación de sus
atletas máster en el Campeonato
Nacional de Atletismo Máster
2023, que se llevó a cabo en San
Luis Potosí. Dos medallas de oro
fueron la recompensa de estos
arácnidos deportistas que
demostraron su talento y
dedicación en la pista.

400 METROS
En la categoría 40-44 Master B,

el duranguense Yosti Eden
Villegas dejó a todos
boquiabiertos con su
impresionante actuación en la
prueba de 400 metros planos,
llevándose la medalla de oro con
un asombroso tiempo de 53.34.
La competencia estuvo reñida,
pero Villegas se destacó por su
velocidad y técnica impecable.
Apenas unos centésimas de
segundo separaron al segundo y
tercer lugar, con Jaime Eduardo
Bocanegra de Tamaulipas
llevándose la medalla de plata
con 53.42, y Jose Luis de la O, del

Estado de México, consiguiendo
el bronce con un tiempo de 53.65.

Pero las hazañas de los atletas
duranguenses no se detuvieron
ahí. En la categoría 60-64 Master
F, Olga Teresa Jiménez Rincón se
lució en los 400 metros planos y
se llevó la medalla de oro con un
tiempo de 1:18.22. Su esfuerzo y
determinación la llevaron a
superar a sus competidoras y
alzarse con el primer lugar en
esta emocionante prueba. La
plata fue para Blanca Rosa Nuñes,
del Estado de México, con 1:39.99,
y el bronce para María Guadalupe
de la Cruz, de San Luis Potosí, con
1:40.10.

MÁS RESULTADOS
Por su parte, la atleta

duranguense Isabel Sainz
también demostró su calidad y
habilidad en los 400 metros
planos, compitiendo en la
categoría 30-34 Sub Master A.
Aunque logró ubicarse en el
primer lugar de su hit con un
tiempo de 1:13.34, no consiguió
subir al podio en la competencia
contrarreloj, quedando en la
quinta posición. No obstante, su
desempeño fue destacado y su
espíritu competitivo la convierte
en una figura a seguir en futuras
competiciones. La ganadora de
esta prueba fue Onice Arizbe
Márquez, de Jalisco, con un
tiempo de 1:01.44.

El Campeonato Nacional de

Atletismo Máster 2023 fue un
escenario de emociones y talento,
donde los atletas de diferentes
estados del país se enfrentaron en
busca de la gloria deportiva.
Durango se destacó entre ellos,
dejando huella con sus victorias
y demostrando que el deporte es
una poderosa herramienta para
unir a las personas y forjar
historias de éxito.

La pasión por el atletismo y la
búsqueda constante de
superación son valores que

distinguen a los atletas
duranguenses, quienes continúan
entrenando y esforzándose para
seguir cosechando triunfos y
alcanzar nuevas metas en su
carrera deportiva. Con su
dedicación y entrega, estos
arácnidos deportistas inspiran a
toda una comunidad y
demuestran que en Durango, el
deporte es un pilar fundamental
para el desarrollo y crecimiento
de sus habitantes.

Así, Durango celebra los logros

de sus atletas máster en el
Campeonato Nacional de
Atletismo Máster 2023 y se
prepara para seguir impulsando
el talento local en futuras
competiciones. La pasión por el
deporte y el espíritu competitivo
de estos deportistas continúa
creciendo y consolidándose en el
corazón de la comunidad,
inspirando a las nuevas
generaciones a seguir sus pasos y
alcanzar sus propias metas en el
fascinante mundo del atletismo.
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De inmediato se nota
la mano de Ciro
Castillo a días de su
llegada 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Club Alacranes de Durango
está listo para encarar la
Temporada 2023-2024 de la Liga
Premier con fuerza y ambición, y
para ello ha anunciado con
entusiasmo a sus primeros
refuerzos. La directiva, liderada
por el C.P. Ciro Castillo Ibarra y el
estratega Ricardo Rayas Sánchez,
se ha asegurado de conformar un
equipo competitivo que buscará
ser protagonista desde el inicio
del torneo.

LOS PRIMEROS
El primer fichaje confirmado es

el arquero Jared Alberto Muñoz
Martínez, un guardameta con
amplia experiencia en la Liga de
Expansión. Su trayectoria incluye
haber defendido las porterías de
equipos como Coyotes de
Tlaxcala en la Liga Premier,
además de haber vestido los

colores de Atlante, Tepatitlán FC
y Pumas Tabasco en la categoría
de plata. La llegada de Muñoz
Martínez promete fortalecer la
defensa del equipo arácnido y
brindar seguridad bajo los tres
palos.

El segundo refuerzo anunciado
por Alacranes es Marco Antonio

Montelongo Rosas, un talentoso
defensor que se desempeña por
la banda izquierda. Montelongo
cuenta con experiencia en la Liga
de Expansión, habiendo formado
parte del equipo de
Correcaminos. Además, en 2020
tuvo la oportunidad de formar
parte de los Tigres de la UANL. Su

juventud y habilidades defensivas
serán un gran aporte para el
equipo en esta temporada.

CALIDAD
César Aimar Pantoja Quezada es

el tercer fichaje de Alacranes y
ocupará el medio campo. Este
hábil jugador zurdo también ha
tenido participación en la Liga de
Expansión, siendo parte del
equipo Raya2. Además, ha
portado los colores de la
"pandilla" con la categoría sub-20
y ha tenido experiencia con los
Tiburones Rojos de Veracruz en la
sub-16. Su habilidad con el balón
y capacidad de generar juego
serán fundamentales en el
esquema del equipo.

Por último, el Club Alacranes ha
hecho oficial la llegada de
William Sergio Mejía Castillo, un
mediocampista de gran calidad y
experiencia. Mejía ha jugado en
equipos de renombre, siendo
parte de los Rayados de
Monterrey, con quienes alcanzó la
tercera posición en el Mundial de
Clubes en 2019. También tuvo
una experiencia en Europa con el
Toledo de España en 2018.
Además, fue campeón con los
Rayados en las categorías sub-13

y sub-17, y ha tenido un paso por
el Atlético de San Luis en la Liga
MX. En la pasada temporada,
defendió los colores del Atlético
Morelia en la Liga de Expansión.
La incorporación de Mejía
promete brindar liderazgo y
calidad en la mitad de la cancha.

BUSCAN MAS 
El Club Alacranes no se detiene

aquí y seguirá trabajando en
cerrar más contrataciones para
fortalecer aún más su plantel.
Con la mirada puesta en los
objetivos trazados para este
torneo, la directiva se encuentra
enfocada en armar un equipo
competitivo que luche por los
primeros lugares de la Liga
Premier.

La afición arácnida está ansiosa
por ver en acción a sus nuevos
refuerzos y está segura de que,
con el talento y compromiso de
estos jugadores, el equipo logrará
grandes hazañas en la próxima
temporada. La expectativa es alta
y el entusiasmo en Durango se
respira en el aire. Sin duda, el
Club Alacranes está decidido a
darlo todo en la cancha y a dejar
el nombre de Durango en alto en
la Liga Premier.

LLlleeggaann  llooss  ffiicchhaajjeess  
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Infobae
Ya son tres los ciudadanos mexicanos que están

como desaparecidos en el extranjero en los últimos
20 días.

Y es que el pasado 25 de julio se levantó un
reporte en la Embajada de México en Bélgica por
José Esquivel Franco, de 35 años y originario del
estado de Michoacán, quien se encontraba en la
ciudad de Bruselas.

De acuerdo con sus familiares, la última vez que
fue visto fue el pasado 12 de julio en la estación
del Metro de Maelbeck y vestía una playera color
azul marino.

Ante la nula comunicación desde entonces, su
hermano César viajó a la capital belga para
ponerse en contacto con las autoridades policiales.

En entrevista con Marco Appel, corresponsal
mexicano del portal Underground, señaló este 26
de julio que José estuvo en manos de la policía por
un incidente catalogado como un “agravio”. Sin
embargo, le dijeron que desde el 13 de julio fue
trasladado a un hospital y más tarde dejado en
libertad, aunque no hay ninguna señal de su
familiar.

Otro mexicano
está
desaparecido
en el extranjero:
buscan a José
Esquivel en
Bruselas


